

COMBATE

ORGANISMO DE LA LUCHA COMUNISTA (ORG. SIMPATIZANTE DE LA IVª INTERNACIONAL)

**VIETNAM:
UNA VICTORIA DE
IMPORTANCIA MUNDIAL...**

EDITORIAL

ELECCIONES SINDICALES:

En vísperas de la batalla de las elecciones sindicales, la Dictadura parece decidida a convocarlas a finales de Mayo, el gobierno Arias ha desenterrado el hacha del Estado de excepción para utilizarlo contra los trabajadores y el pueblo de Vizcaya y Guipuzcoa.

La ejecución de un esbirro de la BPS por militantes de la organización ETA-V en la localidad vizcaína de Algorta, es el hecho con el que la Dictadura pretendió justificar esta medida. En realidad estaba accediendo a esta idea hace ya algún tiempo, puesto que a principios del mes de febrero el ministro de Información y Turismo León Herrera lo desmintiera públicamente.

Hay vemos que la Dictadura necesitaba y necesita de esas medidas, si no las utilizó en febrero fue por el temor a la respuesta del movimiento obrero y popular que estaba dando una vigorosa réplica a todos los ata-

Las tareas del movimiento obrero

ques que se le querían imponer. Aquella ofensiva de las masas proletarias y oprimidas reñitio y el Gobierno, con la coartada facilitada por ETA-V, ha osado asestar un ataque brutal al proletariado y los oprimidos de todo el estado al imponer el Estado de Excepción en Vizcaya y Guipuzcoa, dos puntas de lanza de los combates pasados.



EDITORIAL

¡Abajo el Estado de Excepción!!

La noche del 25 de abril centenares de militantes y luchadores vascos eran detenidos, domicilios y locales registrados impunemente. A la mañana siguiente se conocía que el Gobierno había impuesto el Estado de Excepción a Vizcaya y Guipuzcoa. Otra vez toda la dureza de la represión sobre las espaldas de las masas vascas y su vanguardia. Además de las dos provincias oficialmente afectadas, como la propia prensa del Régimen ha reconocido, el Estado de Excepción afectaba también, indirectamente a Alava y Navarra.

Desde el principio, la Dictadura ha tratado de justificar la medida por la =

SIGUE EN PAG.: 5

Esta medida no es un hecho aislado, está emparejada al reforzamiento de todos los mecanismos de control (CNS, SEM, Magistratura, Convenios, ... participación en la Universidad) y la intensificación general de la represión como partes de un esfuerzo por imponer un retroceso serio a la clase obrera. Esfuerzo en el que las elecciones de la CNS juegan el papel central y prioritario. Y ello para hacer pagar a los trabajadores los costes de la crisis económica que han cocinado los capitalistas y avanzar a la vez, con el apuntalamiento de la CNS y maniobras antidemocráticas como la de las asociaciones, en la institucionalización del Régimen, en un intento desesperado de que el Franquismo continúe con J. Carlos.

Para el movimiento obrero es ésta una situación crucial. Lo que se le plantea agudamente es dar pasos en la lucha por las reivindicaciones contra los ataques en cadena del Gobierno (contra la congelación de salarios, el aumento del paro, el alza de los precios, la degradación de la enseñanza, los despedidos, el estado de Excepción en Vizcaya y Guipúzcoa, las penas de muerte a Eva Forest y sus compañeros), asestar un golpe mortal a la CNS, dar un paso de gigante hacia la Huelga General y el derrocamiento de la Dictadura y con ello avanzar hacia la conquista del Sindicato Unico que la clase obrera necesita para la conquista y defensa de sus necesidades. De no avanzar hoy por esta vía, los actuales ataques son sólo el anuncio de los que la Dictadura está dispuesta a descargar sobre los hombros de las masas obreras y oprimidas si estas no lo impiden con su acción decidida.

2. Como hemos señalado en números anteriores de COMBATE, la orientación del Partido Comunista de España durante los pasados meses, que se oponía a la centralización y generalización de los combates, es la principal responsable de la actual situación del movimiento obrero y popular. Las consecuencias de esa política han armado de osadía a la Dictadura que, pese a su crítica situación ha acrecentado sus ataques contra las masas. Persistir hoy en ella es doblemente nefasto.

La orientación hacia la "conquista" de los cargos de enlaces y jurados, de las UTT, se coloca en esa vía. Pues es antagónica la unidad y la independencia de la clase obrera para la conquista de las reivindicaciones y el avance hacia la Huelga General, con la utilización de los cauces de la CNS. Tal antagonismo lo manifiesta crudamente el Estado de Excepción impuesto a Vizcaya y Guipúzcoa,

que constituye una denuncia de quienes pretenden conseguir "zonas de libertad" en el sindicato vertical fascista. Es esto lo que masivamente comprendieron los trabajadores de Euskadi y otros puntos del Estado, cuando en las pasadas movilizaciones alzaron las Asambleas, los comités elegidos, las comisiones de negociación directa, los piquetes de extensión de la huelga y las salidas en manifestación a la calle, contra la carcomida CNS.

La línea de participación en las elecciones de la CNS es opuesta a la necesidad de reconstruir y reforzar CCOO. El predominio en su seno de la orientación de utilización de los cauces franquistas es la causa fundamental de la crisis de las CCOO, surgidas precisamente en oposición a esos cauces. Ello las ha llevado a la situación en la que se encuentran en la mayor parte del Estado de pérdida de arraigo en las empresas y ramos.

Ir "al asalto de la Organización Sindical para transformarla", como vía para construir el Sindicato de Clase, evidencia la oposición al camino de lucha que permitirá avanzar hacia la Huelga General y la conquista del Sindicato que la clase obrera necesita. A su vez manifiesta que tras "la ruptura democrática" se quiere sustituir esta necesidad vital de los trabajadores por un engendro burocrático levantado a partir de los enlaces y jurados, las UTT y parte del funcionamiento fascista de la OS, al que se ofrece un puesto en el futuro sindicato.

El pacto que el PCE mantiene con burgueses en la Junta Democrática de España es el que alimenta estas posiciones. Para ganarse la confianza de burgueses "democráticos" que tiemblan ante la amenaza de la Huelga General y al oír hablar del Sindicato Unico e Independiente de los trabajadores, el PCE se presta a poner palos a las ruedas de la acción de masas y a preparar para después de la caída de la Dictadura un Sindicato que sea un instrumento, en manos del futuro "Gobierno de Coalición", para el control de las movilizaciones y máquina de guerra contra las formas de organización democrática e independiente de las masas obreras y demás asalariados.

3. Los trotskistas, defensores de la independencia y unidad de la clase obrera, estamos por el Boicot a las elecciones sindicales. Pues el Boicot viene impuesto por la necesidad de poner en pie el combate generalizado contra los ataques del Gobierno Arias

profundizando por el camino de los pasados = meses. Levantar ese combate exige la adop- = ción de formas de lucha y organización que = se oponen a los cauces de la CNS: las Asam- = bleas, los Comités elegidos, las comisiones = negociadoras salidas de las Asambleas.

El Boicot viene exigido por la necesidad de reconstruir y potenciar las CC.OO. a todos los niveles. Para progresar en el objetivo de unas CC.OO arraigadas en los centros y ramos que sean el motor de las movilizaciones, superando su situación actual. Y ello = está estrechamente relacionado con que estas CC.OO sean promotoras de una vía de lucha independiente.

Por el Boicot a las elecciones pasa el camino hacia la conquista del Sindicato Único de los trabajadores independiente de la Patronal, su Estado, la Iglesia, basado en la democracia obrera que sólo podrá alzarse sobre los escombros de la CNS y la Dictadura. En esa dirección las Comisiones deberán impulsar una serie de Congresos de Unificación y Constitución Sindical en los que participen sus delegados con los de organismos unitarios similares y organizaciones sindicales en presencia. Hacia un Congreso Sindical Constituyente que decida libremente el Sindicato = que necesitan los trabajadores.

Si, es necesario boicotear las elecciones de la CNS para dar pasos hacia la Huelga General, el derrocamiento de la Dictadura y la instauración de un Gobierno de los Trabajadores. Sólo este Gobierno basado en los Comités Elegidos, en las CC.OO y demás organismos que hayan impulsado la lucha por derrocar el franquismo, podrá garantizar la satisfacción de las necesidades de los obreros y oprimidos. Un gobierno con representantes = de los capitalistas, como el Gobierno de Coalición que propone la Junta Democrática, será siempre un caballo de batalla contra la = realización plena de los derechos sindicales.

4. !Es el momento de dar un golpe mortal a la CNS! Los trotskistas venimos defendiendo que es posible y necesaria UNA JORNADA GENERAL DE LUCHA EN LOS DIAS DE LAS ELECCIONES QUE SANCIONE UN BOICOT MASIVO, TIRE ABAJO EL ESTADO DE EXCEPCION EN VIZCAYA Y GUIPUZCOA Y DE LA RESPUESTA MEREcida A LAS DEMAS AGRESIONES DEL GOBIERNO. Sin dudarlo ello supondría un importante paso en el avance del proletariado y los oprimidos hacia la Huelga General.

La voluntad de lucha manifestada por las movilizaciones de R.BOSCH, Hispano Olivetti,



...de las empresas y centros de estudio a la calle... manifestaciones en el centro de las poblaciones...

Fasa, Motor Iberica. Por los trabajadores = de la construcción de Madrid, Barcelona, Valladolid, los médicos, sanitarios, y personal de la enseñanza resaltan esta posibilidad. = Señala la necesidad de concentrar estos combates en una ofensiva de conjunto, hacia la Jornada General de Lucha.

Esta Jornada necesariamente exige un proceso de:

▶ Asambleas masivas en cada centro de trabajo y estudio, que sean el centro de decisión y dirección de la lucha. En las que = se elijen Comités Revocables y responsables ante ellas, profundizando el ejemplo de los metalúrgicos de la Margen Izquierda de la Ría bilbaína en las luchas de noviembre. Hacia asambleas de trabajadores de la misma zona, como las del polígono de Landaben en Pamplona, de estudiantes de diversos centros. = Hacia asambleas conjuntas de los diversos sectores en lucha, puestas en práctica en Pamplona en torno a las movilizaciones de Potases. Con elección de Comités Revocables a nivel de zona,

Como los obreros de Seat y Firestone pusieron en práctica: salidas de las empresas y centros de estudio a la calle, hacia manifestaciones en el centro de las poblaciones más importantes. Organizando la autodefensa de las acciones.

Como se puso en evidencia en la última = lucha de Seat, en las pasadas movilizaciones de Euskadi, hay que avanzar hacia la puesta = en pie de un COMITE CENTRAL DE HUELGA a escala de cada localidad. Con la coordinación =

entre sí de los distintos comités elegidos = de empresas, zonas y otros sectores. Que = donde no las haya se coordinen con las CC00 = y organismos unitarios de otras capas con base en los centros.

Las asambleas deben hacer balance de las elecciones del 71, del papel liquidador jugado por la CNS en los últimos combates, = junto con las visitas a obispos, generales y personalidades burguesas. Para concluir como exigencia de la movilización que se precisa, que es necesaria la DIMISION INMEDIATA = TODOS LOS ENLACES Y JURADOS HONRADOS, su incorporación a las asambleas para organizar = con sus compañeros la lucha. Avanzando así hacia EL BOICOT MAS APLASTANTE DE LA HISTORIA DE LA CNS.

Las asambleas de estudiantes deben hacer también el balance de la participación a la luz de las últimas movilizaciones y el cierre de Valladolid. De ellas debe salir la = exigencia de DIMISION INMEDIATA DE TODOS LOS DELEGADOS HONRADOS A CONSEJOS, JUNTAS Y CLAUTOS DE LA DICTADURA.

Las CC00 y los organismos unitarios de otras capas deberían preparar e impulsar este combate, pero ello tropieza con el estado en que se encuentran por culpa de la orientación reformista. Ante todo por la línea = de utilización de los cauces de la CNS y colaboración con la política de participación en la universidad.

Para poner en pie la Jornada General de lucha y el Boicot, la necesaria ofensiva contra las agresiones del Gobierno, hay que avanzar en la CONSTRUCCION, RECONSTRUCCION Y REFORZAMIENTO de las CC00 y con ellas de los = organismos unitarios de otras capas.

A partir de los grupos de empresa, facultad y escuela, de los plenos y asambleas de luchadores en todos los sectores, hay que = dar un impulso decisivo a las CC00 y organismos unitarios de otras capas al calor de la batalla de las próximas elecciones. Reconstruyendo y reforzando la coordinación de CC, QQ a todos los niveles, asentada en una red de comisiones con base en los centros. ¡TODOS LOS PARTIDOS, ORGANIZACIONES Y LUCHADORES OBREROS DEBEN UNIRSE EN LAS CC00!

En lo inmediato, las CC00 y los organismos unitarios de la juventud y otras capas = arraigadas en los centros, deben coordinarse para poner manos a la obra en el combate que se avecina.

Todo ello para poner en pie la lucha de las más amplias masas proletarias y oprimidas, por sus necesidades:

→ Contra el paro y la congelación de salarios. Contra el alza del coste de la vida. = Contra la Ley General de Educación.

→ Por la readmisión de todos los despedidos. Por la libertad de todos los detenidos y presos políticos. Por la libertad para = Eva Forest y sus compañeros.

!ABAJO EL ESTADO DE EXCEPCION EN VIZCAYA Y GUIPUZCOA!

→ Contra toda forma de opresión. Por el derecho de autodeterminación para las nacionalidades oprimidas.

→ En solidaridad con el proletariado y el pueblo portugués, con los pueblos indochinos. Fuera el colonialismo español de Africa.

→ Por los derechos de reunión, asociación y expresión. Por el derecho de huelga sin = restricciones. Por una CENTRAL UNICA DE LOS TRABAJADORES.

→ ABAJO LA CNS, ABAJO LA DICTADURA, HACIA LA HUELGA GENERAL, POR UN GOBIERNO DE LOS = TRABAJADORES.

Los partidos y organizaciones que se reclaman de la clase obrera deberían unir sus fuerzas para impulsar este combate, nada hay que justifique no hacerlo. Pero el PCE, que tiene la responsabilidad fundamental de ello, dada su audiencia en el movimiento obrero está embarcado en un pacto con burgueses que = se opone punto por punto a las exigencias de la movilización. Ello conduce a que la Coordinadora General de CC00 y las demás coordinadoras en las que tiene influencia mayoritaria, estén hoy abogando la participación en las elecciones y renuncien al impulso de la = ofensiva general. Romper con ese pacto es = la condición de partida para impulsar la movilización. !FUERA LOS PARTIDOS Y ORGANIZACIONES OBRERAS, DE JUNTAS, ASAMBLEAS Y MESAS DEMOCRATICAS!

Nuestro partido llama a todos los luchadores obreros, de la juventud y otras capas = a agruparse con nosotros en una tendencia = el Frente Unico de Clase que impulse la movilización por los objetivos y con los métodos señalados, por la ruptura total del movimiento obrero con la Junta Democrática y todos = los pactos que subordinan a éste a la burguesía a la vez que impulsaremos todos los acuerdos parciales que sean un paso en el progreso de la acción de masas. Incluida la unidad de acción con otros partidos.

¡Abajo el Estado de Excepción!

necesidad de hacer frente a la escalada de atentados de la organización ETA-V. = Pero a nadie se le oculta cuál es el verdadero motivo de la misma: imponer un paso atrás al movimiento obrero y popular = golpeando golpeando sobre dos puntos que han estado en vanguardia de las pasadas = movilizaciones.

En otras ocasiones se ha señalado en estas páginas cómo pretende el Gobierno imponer este paso atrás en todo el Estado. Reforzando los mecanismos burocráticos de control (CNS, participación), sobre todo con las próximas "elecciones sindicales", y utilizando a fondo la represión. Es un esfuerzo en toda la línea = para tratar de impedir el relanzamiento de las acciones de masas por el camino = de la generalización, con el proletariado a la cabeza.

Pero en Valladolid, en Catalunya, en muchos otros puntos, los obreros se resisten a desmovilizarse a la vista del paro, la congelación de salarios, las nuevas agresiones de la política educativa. En esta situación, el Gobierno ha considerado que la disposición de combatividad mantenida por el proletariado y los oprimidos de Vizcaya y Guipúzcoa era la amenaza más inmediata de una vuelta a grandes acciones de masas en todo el Estado. Por las valiosas experiencias acumuladas en los pasados meses por las masas en lucha, que son las más avanzadas de todo = el Estado. Porque es el punto donde la capacidad de la CNS de controlar a los = trabajadores es menor: estos se han enfrentado a ella abiertamente lucha tras = lucha, y todo indicaba que Vizcaya y Guipúzcoa eran los lugares donde más fácilmente puede producirse un boicot masivo = a las "elecciones sindicales". Porque el movimiento obrero y popular cuenta en = Euskadi con un mayor grado de organiza-

ción: se ha producido en el último año = un movimiento de reconstrucción de Comisiones Obreras que ha tenido como resultado la existencia de una estructura con base en las empresas en parte del movimiento obrero de Euskadi. También los = comités unitarios de estudiantes constituyen una realidad importante, contando = con una Coordinadora Nacional.

Por todo ello, el Gobierno pretende desmovilizar al proletariado y al pueblo vasco por un largo período, como paso fundamental para "pacificar" el conjunto del Estado.

Quiere impedir que las movilizaciones vuelvan a avanzar por el camino de = los combates generales del 2, 3, 11 de diciembre, de las luchas del metal vizcaíno de octubre-noviembre, de las movilizaciones navarras en solidaridad con Potassas. Cortar la dinámica de organización democrática e independiente que a través de las asambleas y comités elegidos en = ellas los obreros de Vizcaya han puesto = ejemplarmente en práctica. En efecto, todavía en marzo, cuando las luchas habían remitido en la mayor parte del Estado, = los comités elegidos de Firestone, Talleres Deusto y Astilleros de Cadagua se = coordinaban y se ponían al frente de importantes movilizaciones, que permitirían el importante triunfo de los obreros de Firestone. Este triunfo ha contribuido = a mantener una alta moral de lucha del = potente proletariado vizcaíno, cuya recuperación y puesta de nuevo en vanguardia ha sido uno de los hechos más importantes del último año.

Quiere la Dictadura volver el desprecio por los cauces legales, ante todo la CNS, mostrado masiva y contundentemente = por los trabajadores. El Estado de Excepción significa a la vez el intento de suplir con la represión lo que con la = CNS no puede conseguir y el intento de = meter a los obreros en la CNS por la fuerza de las bayonetas.

Quiere la Dictadura poner barreras a la rebeldía creciente de la juventud, de las capas medias urbanas, de los campesinos y pescadores.

Quiere poner freno al progreso en la conciencia del proletariado y los oprimidos vascos que masivamente han ido a la calle y a la huelga en los pasados meses por las libertades políticas y contra las consecuencias de la crisis capitalista. = Que se han puesto en pie de forma no conocida desde diciembre de 1970 contra la opresión nacional.

Para todo ello es fundamental el esfuerzo que representa el Estado de Excepción. Directamente contra las masas y particularmente como golpe contra la guardia organizada. Contra Comisiones Obreras en primer lugar. Contra los comités unitarios de estudiantes y de otras capas. Contra los partidos y organizaciones obreras, los núcleos nacionalistas.

Aprovecha para emprender esta agresión -como para intensificar la represión en todo el Estado y sobre todo para convocar las Elecciones Sindicales- el relativo reflujo de las acciones de masas en los últimos dos meses. Un reflujo que también ha afectado a Euskadi, aunque en ésta las posibilidades de relanzamiento fuesen más claras por las razones que hemos señalado. Así, los despidos de Potas, con el juicio a punta de metrallera, marcan un nuevo golpe encajado por uno de los sectores más combativos del proletariado de Euskadi.

Como en todas partes, este relativo bajón de las acciones de masas es el resultado directo de la política llevada a cabo por el PCE en su empeño por subordinar la lucha de masas a la "oposición" burguesa del "Gobierno Vasco", de la Junta Democrática de España. En números anteriores de COMBATE se ha analizado la trayectoria de esa política frente a las acciones generalizadas del 11 de diciembre, cortando la posibilidad de luchas generales en enero, frustrando el Aberri Eguna. Por ello, decenas de militantes de las JJCC y del PCE en ruptura abierta con su partido buscan una alternativa al plan de derrotas del "pacto para la libertad". También hemos señalado la responsabilidad de grupos como ORT y MCE que secundan cada vez más lo fundamental de esa política.

Aquí debemos añadir que el terrorismo, reacción pequeño burguesa de impotencia y desesperación frente a la política del Gobierno Vasco y de los partidos obreros reformistas, tiene también su responsabilidad. En Euskadi la actividad de ETA-V se ha sumado a la del PCE contra las necesidades de la movilización obrera y popular. En Diciembre, en el Aberri Eguna y más recientemente, los atentados de esa organización, han pesado, en momentos importantes de la lucha, en el sentido de la desmoralización, de la desmovilización, de la confusión del movimiento obrero y popular.

A la necesidad de levantar la movilización independiente de los trabajadores, ETA-V opone sus atentados. En una lógica de activismo individual, impregnada de u

na absoluta desconfianza hacia las masas. Escudándose en ello, y por la senda que abre el reformismo, se deslizan los zarzapos represivos de la Dictadura.

A falta de otros recursos, el Gobierno no ha decidido acudir de nuevo al Estado de Excepción. Sin duda, dejando al desnudo la descarnada represión franquista, enturbia de nuevo su imagen "aperturista" cara al exterior y cara a sectores de las capas medias. A la vez, toda la demagogia vertida en torno al "clima democrático" de las próximas elecciones aparece más falaz que nunca. Pero todo esto no hace sino resaltar que este Régimen vive, intentando tapar día a día las brechas por donde avanzan las masas hacia la huelga General.

Sin embargo, el Gobierno corre el peligro de provocar lo que quería evitar. Porque la causa del proletariado y el pueblo de Euskadi, su lucha contra el Estado de Excepción son hoy la causa del movimiento obrero y popular de todo el Estado español. La lucha por la DEROGACION INMEDIATA DEL ESTADO DE EXCEPCION de Vizcaya y Guipuzcoa se ha situado de inmediato en el centro de la lucha contra la represión, junto a la lucha por la readmisión de los miles de despedidos, por la libertad de todos los presos y de tenidos políticos, contra la cadena de asesinatos franquistas (Euskadi, Vigo), contra los "juicios" que el Gobierno prepara a Eva Forest, Antonio Durán y sus compañeros.



¿Cómo hay que enfocarla lucha contra la represión?

Todo el planteamiento del PCE y de diversos grupos que le siguen se basa en

presionar a las personalidades e instituciones burguesas para que se pronuncien contra el Estado de Excepción, los juicios, etc. Los juicios por los despidos de Seat y de Potasas han sido el ejemplo más claro de esa política: montar números propagandísticos de la "oposición democrática", llamar la atención de la "opinión pública", buscar declaraciones de obispos, colegios de abogados. Sin embargo, por coger el ejemplo de Potasas, en toda Navarra los obreros estaban mostrando su disposición al combate contra esos despidos que sentían como el ataque a todos ellos que era. La forma de combatirlo era apoyarse en esa combatividad, desarrollar la acción de masas y centralizarlo.

El 1 de mayo debía haber sido la primera ocasión para centralizar la respuesta de obreros y oprimidos contra el Estado de Excepción. Dentro de una centralización de las acciones de masas contra el paro, la congelación de salarios, la selectividad, y ante todo contra las elecciones antidemocráticas del "sindicato" antiobrero de la Dictadura. Sin embargo, la propia prensa burguesa ha constatado con satisfacción que los "objetivos" marcados por los dirigentes del movimiento obrero con mayor influencia eran otros. La preparación de la participación en esas "elecciones" franquistas pasa para la dirección del PCE y las de otros grupos precisamente por mantener el aislamiento de las luchas que se están desarrollando ahogándolas en la CNS, en la participación universitaria... Y crear un "clima de reconciliación" con el enemigo de clase, que lo aprovecha para descargar ataques brutales contra las masas.

Separar la lucha contra la represión (encomendada fundamentalmente a declaraciones de colegios de abogados y otras instituciones y personalidades burguesas) de la lucha contra el paro y la conge-

ción (encerrada en el callejón sin salida de la CNS), de la lucha contra la política educativa del Gobierno (encerrada en la trompa de la participación), es un camino que lleva a desarmar al movimiento obrero y popular. La sumisión a la CNS en las elecciones sería el broche de esa orientación liquidadora.

El movimiento obrero debe proponerse hoy como tarea del proletariado y de los demás oprimidos echar abajo el Estado de Excepción y detener los demás atentados represivos. Como lucha inseparable del combate contra las demás agresiones de la Dictadura. Se trata de poner en pie la acción de masas contra todas ellas, hacia acciones generalizadas que desbarquen todo el plan de ataques del Gobierno y sean un paso decisivo hacia el derrocamiento de la Dictadura por la Huelga General y hacia la satisfacción de todas las necesidades del proletariado y las masas oprimidas.

Esta batalla debe estar presidida hoy por el boicot a las Elecciones Sindicales franquistas. En las fechas de su celebración debe centralizarse la acción de masas mediante una Jornada General de Lucha que dé respuesta a todos los ataques del Gobierno.

El único camino para avanzar en esta respuesta es la acción y organización independiente de las masas en lucha, y la ruptura con la CNS y demás dogmas franquistas (participación) para ello. La defensa de CC.OO. y su reconstrucción donde no son una estructura organizada basada en los centros de trabajo.

Ni obispos ni generales, ni colegios de abogados, ni burócratas "razonables" de la CNS; ni bombas ni pistolas de terroristas individuales van a sacarle al movimiento obrero las castañas del fuego.

LA PRENSA REVOLUCIONARIA CUESTA CONFECCIONAR.





Los tropas victoriosas del Khemer rojo reciben una tumultuosa bienvenida a su entrada en Pnom Penh.

VIETNAM :

Una victoria de importancia mundial ...

Sí, 1º de Mayo de victoria = Pnom-Penh... ¡y en Saigón!. La pregunta que nos hacíamos en el número anterior de COMBATE = ha tenido una respuesta contundente.

La fuerza opresora más enorme de la historia, el imperialismo americano, ha sufrido una derrota resonante. Es una victoria de toda la humanidad.

Año tras año, gobierno tras gobierno, el capitalismo americano había mantenido su agresión contra los pueblos de Indochina. Cuatro millones de muertos, diez millones de refugiados son cifras que se dan tirando = por lo bajo. Los imperialistas =

querían machacar ese foco revolucionario convertido en símbolo para el proletariado y los oprimidos de todo el mundo. Vietnam vino a ser pieza clave de = la situación mundial durante años. La resistencia de obreros y campesinos vietnamitas alentó la = lucha de masas en otros países coloniales, en los países imperialistas, en la Europa del Este. Marcó toda una generación.

Contra la explotación y represión más brutal, las masas = vietnamitas han proseguido su = lucha durante decenas de años, = hasta acabar con el podrido régimen que defendía el poder capitalista-feudal y los intereses imperialistas. Su heroísmo ha =

sido el primer autor de esta importante victoria.

La victoria es también obra del movimiento antiguerra mundial. Cuando hace diez años = Johnson inició la escalada, las primeras manifestaciones internacionales de protesta fueron acogidas con desprecio por el Gobierno yankee, uno de cuyos funcionarios declaró: "Hemos demostrado que somos bastante fuertes como para hacer lo que queremos sin tener en cuenta la opinión mundial".. Pero la opinión de la juventud, de los trabajadores, ha terminado por atar las manos del gigante. La oleada creciente de protestas en los EE.UU, llegando hasta manifestaciones de un millón de personas fue un factor fundamental del = relanzamiento de las movilizaciones de masas en ese país y de = la crisis política que esto produjo, manifestada particularmente en ocasión del caso Watergate. Y en todo el mundo millones de jóvenes y trabajadores = se unían a la lucha contra la = agresión imperialista en Vietnam

Finalmente, ha sido fundamental para que esta victoria = se realizase el cambio de la situación mundial producido por = el desarrollo de la lucha de masas en todo el mundo contra las consecuencias de la crisis capitalista y la agresión del capita

lismo en crisis. Esta lucha, estimulada por la revolución vietnamita, ha hecho imposible al imperialismo atender a la vez a todos los frentes. Se ha visto forzado a un repliegue en Indochina para concentrar esfuerzos en Europa, en Oriente Medio... y ante todo en los propios Estados Unidos.

Cuando los dirigentes burgueses americanos tuvieron que reconocer esto, se lanzaron a las maniobras de los últimos años, buscaron la ayuda de la Unión Soviética y la R.P. China para enmascarar su derrota en Vietnam con una retirada "honrosa". Pero a pesar de la disposición de los dirigentes de Moscú y Pekín no lo han conseguido. La derrota ha sido más clara y completa que la que sufrieron en Corea.

Y se produce en un momento en que sus repercusiones serán mayores. La caída de Saigón va a ser un grandioso estímulo a la lucha de obreros y oprimidos en todo el mundo.

En primer lugar en el propio Vietnam (Norte y Sur) y en Kampuchea. Y en todo el Sudeste de Asia. Las masas laosianas han redoblado inmediatamente el combate, después de haber sido estafadas por la formación de un Gobierno de Coalición que ha permitido mantenerse en el poder a los capitalistas y feudales ligados al imperialismo. Los demás gobiernos de la zona, que habían colaborado activamente con USA contra revolución vietnamita, se ven obligados a reconocer a Hanoi, al GRP, al Estado Obrero de Vietnam del Norte y establecer relaciones con él. Se apresuran a demostrar su "amistad" a Hanoi, al GRUNK, al GRP, para que éstos les ayuden a contener la lucha revolucionaria en sus países.

En los EE.UU, los trabajadores, los negros, los chicanos, han pagado la factura principal de los 55.000 muertos, centena-

res de miles de heridos de la aventura imperialista. Han visto gastar billones de dólares en esa aventura mientras la clase dominante les aseguraba que no había más dinero para combatir el paro. Hoy el proletariado americano está despertando a golpes de la crisis capitalista: la reciente manifestación convocada en Washington por el sindicato IUD no tiene precedentes desde los años treinta. En fecha próxima debe celebrarse otra importante manifestación en defensa de los intereses de los negros. En estas circunstancias, al ver el monstruoso engaño que fue la propaganda de los políticos burgueses por la guerra del Vietnam, obreros, jóvenes, nacionalidades oprimidas, acelerarán su toma de conciencia. Irán viendo la necesidad de romper con los partidos burgueses que les engañan miserablemente y construir un partido de la clase obrera.

En la R.P. China y sobre todo en la Unión Soviética y los demás estados obreros europeos, la victoria vietnamita será también un estímulo a la lucha de los trabajadores. La derrota del imperialismo debilita la fraudulenta propaganda de los dirigentes que quieren mantener a los obreros sometidos a su presión bajo la escusa de las amenazas de la intervención imperialista.

En el flanco occidental de Europa los hechos de Indochina se añaden a las recientes victorias del proletariado portugués. El movimiento obrero del Estado español es el primero en reforzarse con ello.

En una palabra: en el momento en que la crisis del capitalismo y sus aliados descarga ataques intolerables sobre los obreros y oprimidos en todo el mundo, la victoria vietnamita es una bandera de esperanza que señala el único camino hacia la satisfacción de las necesidades de las masas: su propia lucha.

a conseguir las cantidades de armamento necesarias de Moscú y Pekín. Mientras, USA suministra cantidades enormes de material militar a Thieu y Lon Nol, hasta el último momento.

Los dirigentes de Hanoi y el GRP también insistían en que el único objetivo suyo seguía siendo "defender y preservar" los acuerdos de París que fueron impuestos por el imperialismo. En todo momento afirmaron



insisten en preservar los acuerdos de París impuestos por el imperialismo...

que el final de la lucha debía ser la formación de un gobierno de coalición con sectores del Régimen capitalista-feudal proimperialista, tal como estaba previsto en los acuerdos de París.

Sin embargo, este régimen se venía abajo como un castillo de naipes, desprovisto de todo apoyo de masas y sin que de nada le sirviese su enorme superioridad militar. Particular importancia tuvo la sublevación de las ciudades contra el viejo régimen, el paso masivo de las tropas al campo del GRP. Los dirigentes de éste se encontraron con que era imposible establecer la "reconciliación" con un régimen que había perdido toda consistencia, toda realidad. Como había ocurrido en Kampuchea, todo el país quedaba en manos de las fuerzas de liberación.

Era un fracaso de los proyectos del imperialismo, de las burocracias de Moscú y Pekín, de la propia burocracia de Hanoi y del PC de Kampuchea.

La irrupción de la población urbana culminaba el proceso de movilización masiva: Los obreros, los campesinos, la pequeña burguesía oprimida de las ciudades, la tropa: todo un pueblo en pie, unido en un mismo impulso revolucionario, decidido a terminar con todo vestigio

... Y una nueva fase de la lucha.

Mientras, en el mismo Vietnam, como en Kampuchea, el combate entra en una nueva fase. ¿Quién va a mandar ahora?

A última hora, al ver que no podían intervenir militarmente, el Gobierno de los Estados Unidos y otros gobiernos imperialistas, como el francés, intentaron buscar la "solución política" de un acuerdo entre los regímenes de Thieu-sin Thieu ni sus más cercanos colaboradores- y de Lon Nol -sin Lon

Nol-, y los gobiernos que encabezan los movimientos de liberación. Este acuerdo permitiría mantener un pie a los imperialistas en Indochina. La Unión Soviética y China, decididas a mantener su política de "distensión" a costa de las masas indochinas, presionaron también en este sentido. Tanto que durante toda la última fase de la lucha las fuerzas de liberación vietnamitas evitaron cualquier operación militar de gran envergadura porque sabían que no iban

de dominación imperialista, con el poder de los feudales y capitalistas. Por eso decíamos en el número anterior de COMBATE = que era el momento de instalarse en Saigón y Phnom-Penh gobiernos de los obreros y campesinos, de los que habían llevado el peso de la larga lucha. Gobiernos = que satisfagan sus necesidades, que para ello busquen el apoyo del proletariado y los oprimidos de todo el mundo.

Descompuesto el ejército, = desarticulado por la guerra revolucionaria el aparato burocrático del viejo Estado, la construcción de un nuevo poder = contraría todas las bases en = las mismas masas movilizadas, en su organización democrática. La alianza de los obreros, campesinos, soldados, las fuerzas reales que dominan el país, permitiría la formación de comités revolucionarios en las ciudades y en el campo.

Pero el GRP se obstina en = mantener su política de "reconciliación nacional" y sigue empeñado en formar un gobierno = conjunto con las que llama terceras fuerzas y con partes de = la administración "fantoche". = De hecho, Radio Liberación viene anunciando que miembros de = esas "fuerzas" han sido incorporados a los "comités revolucionarios" puestos al frente de = ciudades y provincias. ¿Qué representan esos personajes?

Los restos de la vieja administración, son despojos del = naufragio de un régimen que nunca tuvo apoyo importante de masas y el poco que pudo tener lo había perdido totalmente estos = últimos años.

Las "terceras fuerzas" son = dirigentes budistas y católicos, generales proimperialistas marginados que durante más de treinta años se han negado a unirse = a la lucha de los obreros y campesinos. Toda esa purria no = representa las necesidades ni las aspiraciones de las masas = sean católicas o budistas = de obreros, campesinos y pequeña burguesía urbana oprimida. Esas = masas se han levantado contra el = viejo orden para unirse a las = fuerzas de liberación.

No es, pues, ninguna necesidad pactar con otras fuerzas = representativas la que orienta la política del PCV. Es el empeño = en mantener su vieja política = de frente popular, de "unión = nacional". La misma política = que les hizo incorporar desde hace = muchos años a personalidades = burguesas al FNL y al GRP siguiendo una vieja tradición de ese =

PC de alimentar artificialmente = partidos "representantes de la = burguesía" con cuatro personajes que obligados por la = relación de fuerzas cambian de = camisa, e incluso con miembros = del PC disfrazados de "demócratas".

La formación por medios = burocráticos de "comités = revolucionarios" con esos restos = del orden burgués y la oposición = a la organización democrática = de las masas = otra vieja tradición del PCV = significa que ese partido toma sobre sus hombros = la tarea de reconstruir un = aparato administrativo burocrático. ¿Por = qué y para qué? ¿A qué = alianza con unas fuerzas = burguesas a las que trata de = dar vida? La clave hay que = buscarla en el comunicado = oficial del GRP que es = tablecía la política para = las = zonas liberadas. Ese = comunicado difundido el 3 y 4 = de abril por Radio Liberación = ha sido repetido al entrar = las fuerzas de liberación = en Saigón: "se garantiza y = protege la propiedad de = los industriales y comerciantes". = Es decir, el PCV se sigue = empeñando, contra corriente, = en mantener el capitalismo = en Vietnam del Sur.

También en Kampuchea, Kieu = Sampan, el dirigente de los = khmer rojos, ha afirmado que = Si hanuk, verdugo del pueblo = khmer, sería jefe de Estado. = Los dirigentes del khmer rojo = están colocando al frente = del gobierno y de importantes = ciudades a partidarios de = Sihanuk. Khieu ha dicho que = Kampuchea sería "neutralista = y no alineada". Todo apunta = a restablecer la imagen del = anterior régimen de Sihanuk, = feudal capitalista y proimperialista = disfrazado de "progresista" = y "neutral". Sin embargo, hoy = la realidad del país es = distinta, ha sido conformada = por la lucha revolucionaria = de masas. Sihanuk no = tiene por sí mismo ninguna = fuerza, y el aparato de = dominación feudal-capitalista = sostenido por USA ha sido = desmantelado. La pretensión = del PC Khmer, como la de = su hermano vietnamita, = equivale a reconstruir ese = aparato.

Debido a esa política que = intenta reanimar el = semicadaver del orden = burgués, el imperialismo = todavía mantiene unas = últimas esperanzas en = Indochina, todavía tiene = medio pie allí a través = de los "neutralistas" = y las "terceras fuerzas".

Pero para que esa política = se impusiera, habría que = arre-

bater a los obreros y = campesinos su victoria en = el momento en que ellos = se disponen a recoger el = fruto de la lucha: la = independencia total respecto = al imperialismo, la = reunificación del Vietnam, = la distribución de la = tierra a los que la = trabajan y el desarrollo = económico del país para = beneficio de los obreros, = campesinos y toda la = población oprimida. Y = esto solo se puede = conseguir mediante una = economía socialista y = destruyendo hasta las = raíces del poder feudal = y capitalista.

El imperialismo ha = desencadenado una = campaña mundial de = calumnias contra los = vencidos de Kampuchea = y de Vietnam. Esta = campaña, como las = represalias de la banca = mundial, como la = presencia de efectivos = militares americanos = en la zona, pretende = presionar a Hanoi, al = GRP, al khmer rojo para = que mantengan su línea = de "unidad nacional" = y hagan nuevas = concesiones al = capitalismo. La Unión = Soviética y la R.P. = China, esfranzándose = para salvar la "diseñación", = presionarán en el = mismo sentido.

Pero si los dirigentes = del khmer rojo y del = PCV no han podido = contener hasta ahora = a las masas, mucho = más difícil les va = a resultar en este = momento decisivo de = la lucha no ir de = nuevo más allá de lo = que ellos querrían.

Los trotskistas, que = año tras año hemos = apoyado en todo el = mundo la lucha de = liberación de Vietnam = y Kampuchea a pesar = de no tener ninguna = confianza en la línea = de sus direcciones, = en estos momentos = planteamos que el = movimiento obrero = debe redoblar su = solidaridad con la = revolución indochina. = Hasta que no quede = un solo soldado = americano en el = Sudeste asiático ni = una sola multinacional = en Vietnam y = Kampuchea. Hasta = hacer cesar la = campaña de calumnias = de la prensa = imperialista. = Hagta que todo = Vietnam sea un = estado obrero = basado en la = democracia = soviética. = Hasta que las = reivindicaciones = de obreros = y campesinos = hayan sido = satisfechas.

30 de Abril de 1975

E. Arbel

JUVENTUD



POR UN TRABAJO ABIERTO Y REAL- MENTE DE MASAS EN LA UNI- VERSIDAD.

Reproducimos a continuación parte de una declaración del Comité Universitario de Barcelona de nuestro partido, publicada como suplemento al nº14 de L'ESPURNA

Reproducimos a continuación parte de una declaración del Comité Universitario de Barcelona de nuestro partido, publicada como suplemento al nº14 de L'ESPURNA, órgano del Comité Nacional de Catalunya.

Dentro del intento del Gobierno de imponer un retroceso al movimiento obrero y popular desempeña un papel fundamental el esfuerzo por desmovilizar a la juventud. Sectores importantes de ésta mantienen el combate, pues "Valladolid no es sólo un símbolo de lucha para el movimiento estudiantil, es un hecho que recuerda que las reivindicaciones por las que hemos venido luchando siguen en pie". Y al mismo tiempo, el Gobierno lanza y prepara nuevas agresiones contra la juventud -escolarizada no escolarizada- en todos los terrenos.

Si la clave del plan gubernamental en estos momentos son las Elecciones de la CNS, esto es inseparable de la continuación del empeño por asentar más firmemente la participación, extendiéndola y afianzándola en la Universidad. Con la perspectiva de generalizarla a otros sectores estudiantiles cuando la situación se lo permita. De ahí que, solidariamente con la lucha de la clase obrera contra la CNS, el Comité Universitario de Barcelona plantee la necesidad de una batalla abierta contra la "participación" franquista. Pues sacudirse esos "cauces" que tan nefasto efecto han tenido es condición para recuperar la masividad y generalización de la lucha, avanzando en el combate conjunto de toda la juventud con la clase obrera, los enseñantes, etc., para conseguir los objetivos.

En concreto, es fundamental hoy para terminar el curso con la relación de fuerzas más favorable posible, uniendo fuerzas con los estudiantes de bachiller y COU -enfrentados a las pruebas selectivas-, de formación profesional, con los PMNs que mantienen también la bandera de lucha, con la clase obrera sobre todo.

¿Por donde avanzar?

Desde diciembre, una y otra vez, el movimiento estudiantil, ha venido tratando de desarrollar una verdadera ofensiva generalizada. Las movilizaciones de apoyo a la lucha de los trabajadores de la Seat serían una buena oportunidad para ello. Pero fue el cierre de la Universidad de Valladolid, la chispa que provocó el estallido más amplio de lo que va de curso. Una ola de asambleas desalojes y manifestaciones se extendió rápidamente por todo el Estado. A la par que se unían a la lucha gran número de institutos y alguna E.F.P.

La entrada en lucha de los PNNs junto a la agitada situación existente todavía en algunas de las empresas fundamentales, hacían de Valladolid una oportunidad inmejorable para que el movimiento estudiantil reencontrara la vía de la generalización de la lucha.

Una vez más esta posibilidad se truncó. La resistencia dispersa y desorganizada ofrecida por el movimiento ha sido impotente para arrancar la reapertura de Valladolid, así como el resto de reivindicaciones. A falta de una salida, junto al progresivo aislamiento de las movilizaciones han acabado por introducir la división y la desmasificación en las filas estudiantiles. La faceta que ha ido tomando la huelga de los PNNs no ha echo más que profundizar esta dinámica.

Inaugurado el último trimestre de curso, las cosas siguen igual sino peor. En este marco el desmoronamiento de unos y el cansancio de otros crece día a día.

El máximo responsable de esta situación es la dirección del PSUC que teniendo la dirección absoluta de la Autónoma y una notoria influencia en algunas facultades de la Central, se ha negado sistemáticamente a centralizar y organizar al movimiento. Otras organizaciones en la órbita del PCE, como el PTE y MCE han tenido su parte en este pastel.

El movimiento estudiantil debe ocupar su lugar en la batalla que se avecina. Hay que remontar la situación y para ello es preciso encontrar de una vez por todas el camino de la acción directa, de la generalización y unificación de las luchas. No partimos de cero. Nunca el ansia de lucha alcanzó a tantos y tantos estudiantes. Nunca los PNNs habían desarrollado una lucha de tales dimensiones como la actual.

Las últimas movilizaciones no deben transcurrir en balde. La vanguardia estudiantil debe aprender de estas acciones y sacar sus conclusiones. Esto es imprescindible para avanzar.

En los meses que llevamos de curso, el movimiento estudiantil ha venido pugnando por vencer todos los obstáculos que se encuentran en su camino. Numerosos sectores del movimiento se han lanzado a la lucha a pesar de la camisa de fuerza que ha supuesto para ellos la "participación". En las movilizaciones en torno a Seat y sobre todo Valladolid, para muchos se ha puesto de relieve por primera vez la eficacia y necesidad de las formas de acción directa y de organización democrática y abierta de las masas.

Paralelamente a estas movilizaciones muchos compañeros, en su gran mayoría pertenecientes a la franja que boicoteó la participación en diciembre, se han interrogado sobre la manera de salir de esta situación, ya hartos de tantas traiciones y tanta impotencia a la que conduce la política de organizaciones como el PSUC, PTE y MCE.

¿Cómo avanzar?. Ante esto no podemos quedarnos mirando esta combatividad y estos desbordamientos. Al tiempo que los trotskistas señalamos muy claramente que partido tiene hoy la responsabilidad fundamental en organizar al Distrito (PSUC, MCE, PTE...), afirmamos que no podemos esperar tranquilamente a que el movimiento fuerce en su lucha a estas organizaciones a dar pasos que no están

dispuestos a dar. Hay que profundizar las luchas existentes, hay que prolongar estos desbordamientos, la acción directa, la organización democrática, en una línea clara, capaz de movilizar a este estudiantado, independientemente de Juntas y Claustros, del Ministerio y su Dictadura.

Para ello es preciso que todos los luchadores conscientes de esta necesidad se organicen democráticamente en la TENDENCIA POR EL FRENTE UNICO OBRERO constituida en base a la democracia obrera y con un funcionamiento propio.

TENDENCIA cuya base política es el PACTO DE CLASE de todos los partidos, militantes y organizaciones obreras que es necesario, para empujar la movilización hacia la Huelga General e imponer un Gobierno de los Trabajadores tras el derrocamiento de la Dictadura.

TENDENCIA en el seno de todo el movimiento obrero y popular y sus organizaciones (CC.OO., organismos unitarios de otros oprimidos, asambleas y comités elegidos...) para impulsar la acción de masas, por medio de asambleas y comités elegidos, en dirección a potenciar CENTROS DIRIGENTES de las movilizaciones, y en este camino defender y recomponer los organismos unitarios, las CC.OO., para convertirlos en un motor estable de las luchas.

TENDENCIA cuyo programa se contraponen punto por punto al programa del "Pacto para la Libertad".

Desde el anterior trimestre, nuestro partido, está comprometido en este empeño. Hoy esta TENDENCIA es una realidad en la mayoría de facultades que batalla por convertirse en una verdadera palanca para el impulso de la movilización independiente del movimiento universitario y en vertebrar de la recomposición y defensa de los organismos unitarios. Se trata en este próximo trimestre de robustecerla y extenderla hasta el último rincón. Se trata de que ningún luchador clasista quede al margen.

Ante los próximos acontecimientos que se avecinan la TENDENCIA debe dotarse de un programa claro y eficaz para el impulso de la movilización necesaria y posible. Esta es una responsabilidad de primer orden. Los trotskistas creemos que este programa debe contener los siguientes puntos:

POR UN TRABAJO ABIERTO Y REALMENTE DE MASAS EN LA UNIVERSIDAD.

La tarea central en estos momentos es recordar la masividad del movimiento estudiantil, poner en pie de guerra a las facultades y caminar hacia una lucha generalizada muy por delante de la de febrero. Los métodos de la "participación" son totalmente impotentes para ello. Sólo con un trabajo abierto y realmente de masas, al margen de Juntas y Claustros es posible unir y vencer.

En la situación actual tiene una importancia desproporcionada el realizar un amplio trabajo de AGITACION en las clases. Se trata de recoger todas y cada una de las reivindicaciones pendientes, para ligarlas con los objetivos centrales

del movimiento estudiantil, avanzando hacia la =
asamblea y plataforma de facultad.

ASAMBLEAS EN TODAS LAS FACULTADES para unir =
fuerzas a un primer nivel. Tres pasos debena =
dar estas asambleas:

- reafirmar una PLATAFORMA de lucha que dé =
respuesta al conjunto de ataques del Gobier =
no.
- extender la lucha a otras facultades, cen =
tros de estudio... a través de PIQUETES ma =
sivos que lleven un MANIFIESTO sintetizando =
los acuerdos de la asamblea.
- elegir un COMITE REVOCABLE para organizar =
y dirigir la lucha. Un comité que como único =
representante de la asamblea sea el brazo =
ejecutante de las decisiones de ésta. Entre =
sus tareas debe figurar, la convocatoria de =
nuevas asambleas, buscar la coordinación con =
otros comités elegidos y con los organismos =
unitarios y CC.OO realmente representativas, =
la convocatoria de acciones centrales... Este =
comité debe además llevar en sus manos las =
relaciones con la prensa y otro tipo de ta =
reas.

Hacia ASAMBLEAS CONJUNTAS de dos o más facul =
tades, para ir forjando en ellas la unidad =
de las masas. De las asambleas a la CALLE en MA =
NIFESTACION. Hacia acciones conjuntas con los ba =
chilleros, con el resto de la juventud... con la =
clase obrera.

En la medida en que avancemos en esta direc =
ción será necesario pasar a formas superio =
res de unificación y centralización, que den co =
hesión al movimiento, reafirmando en sus obje =
tivos y voluntad de lucha. Se trata de levantar =
desde ahora la perspectiva de la ASAMBLEA DE DIS =
TRITO.

En este proceso, es fundamental la generali =
zación de las comités elegidos y revocables =
en todas partes. Avanzar en su coordinación, pa =
ra junto a los organismos unitarios existentes y =
representantes elegidos en asambleas de luchado =
res de facultad, formar un CENTRO DIRIGENTE de =
la lucha estudiantil. El único "consejo" de dis =
trito apoyado y reconocido por las amplias masas. =
Este centro dirigente deberá dirigirse a las CC. =
OO. existentes y realmente representativas.

Estas acciones deben ser defendidas de los =
golpes represivos de la Dictadura. Todos los =
mejores luchadores deben formar PIQUETES DE AUTO =
DEFENSA. Los organismos unitarios deben tomar la =
iniciativa en su organización.

Ni un sólo paso de estos es posible sino es =
al margen de la "participación" en el aparato a =
cadémico franquista.

¡Ya basta de shows participativos! ¡Ya basta =
de gesticulaciones parlamentarias en las Juntas =
y Claustros, como en la Autónoma! ¡Basta ya de =
supeditar la lucha a "presionar" sobre estos or =
ganismos! ¡Basta ya de desgastar nuestras fuerzas =
en la participación franquista!

¡Dimisión de todos los delegados honrados to =
mo ya han hecho varios en algunas facultades! =
¡Fuera los "consejos" de curso y demás "comisio =
nes" sostén de la participación! ¡Abajo las Jun =
tas y Claustros!

Nada tenemos que hacer los estudiantes en =
las Juntas y Claustros encargados de aplicar las =
medidas antiobreras y antipopulares de la Ley de =
Educación. Nada tiene que hacer tampoco los PNN: =
¡Fuera todos de las Juntas y Claustros!

Lo que necesitamos es organizarnos libremen =

te para luchar: ¡Libertad de asamblea! ¡Libertad =
de reunión! ¡Libertad de asociación! ¡ABAJO EL =
DECRETO DE PARTICIPACION!

Hoy, además, la ruptura del movimiento estu =
diantil con la participación, al igual que la =
ruptura del movimiento obrero con la CNS y sus =
convenios es la única garantía de poder unificar =
y centralizar las luchas. Es la única garantía =
para avanzar hacia una JORNADA GENERAL DE LUCHA =
el día de las elecciones sindicales, centralizan =
do la respuesta obrera y popular ante la manio =
bra del Sindicato fascista y todos los ataques =
que la acompañan. Una Jornada que sancionando =
un BOICOT GENERAL a la CNS signifique un paso im =
portantísimo en la contraofensiva del proletaria =
do y del resto de oprimidos hacia la Huelga Gene =
ral.

En esta perspectiva se trata también, de le =
vantar la relación de fuerzas que permita asestar =
otro gran golpe a la Dictadura: el boicot a las =
pruebas selectivas de entrada en la Universidad =
para Junio.

CON LA LUCHA DE LOS PNNs.

El movimiento estudiantil no puede hacer nin =
gún plan sin contar con los PNNs, más en estos =
momentos en que su actitud puede ser vital para =
lo que resta de curso.

Se trata de decidir si las orientaciones "par =
ticipacionistas" que han llevado la huelga de =
los PNNs a la división entre ellos mismos, al va =
ciamiento de las facultades, al aislamiento y al =
fracaso final, se van a prolongar nefastamente =
para los PNNs y para los estudiantes, o si por =
el contrario, hay que encaminar todos los esfuer =
zos en reempezar desde un inicio, la lucha con =
junta que permita a los estudiantes recobrar la =
masividad de su movimiento y a los PNNs conquista =
r una verdadera relación de fuerzas con la que =
negociar e imponer sus reivindicaciones.

El movimiento estudiantil no puede ser neu =
tral en esta disyuntiva. Desde hoy hay que pro =
poner los pasos concretos que nos permitan salir =
de esta situación.

En primer lugar es preciso de una vez por to =
das que los PNNs se reúnan en amplias asambleas =
(las últimas fueron sólo de 150) y acuerden una =
plataforma unitaria. Es preciso que en estas a =
sambleas salgan representantes elegidos para la =
coordinación, difusión y extensión de la movili =
zación.

En segundo lugar, se exige que los PNNs vuel =
van a las clases (que no quiere decir impartir =
las clases) para recobrar los lazos con los estu =
diantes y poner en pie asambleas conjuntas. Se =
exige sacar la lucha del estrecho marco de la =
Universidad, buscando la unidad con el resto de =
enseñantes y con la clase obrera.

Sobre la base de esta fuerza, estos deben =
constituir una comisión negociadora, controlada =
por la asamblea general que transmita las exigen =
cias de los PNNs al Ministerio.

Igual que el movimiento estudiantil dar estos =
pasos plantea abiertamente la necesidad de rom =
per con la supeditación a las Juntas y con todos =
los métodos "participacionistas".

UNA BATALLA POLITICA.

Ante los intentos del Régimen de frenar la = crisis de la CNS con las próximas "elecciones" = sindicales, ante los intentos paralelos de reforzar y extender la "participación" estudiantil y en definitiva afianzar los cauces de sometimiento del movimiento obrero y popular, interponiendo mil y una barreras hacia la Huelga General, la batalla por impulsar actualmente la movilización adquiere una amplia perspectiva política.

Es un combate fundamentalmente dirigido en = estos momentos contra la CNS, pilar fundamental de la Dictadura, por boicotear masivamente las = próximas elecciones sindicales liberando las próximas luchas de un obstáculo de primer orden en la unificación y centralización de las mismas.

Es un combate contra la Dictadura, por los = derechos mas elementales de la clase obrera y sobre todo por conquistar las libertades políticas y sindicales.

La juventud debe tomar en sus manos esta batalla, prestando un apoyo explícito al movimiento obrero. Un apoyo entusiasta por darle un golpe de muerte a la CNS en las próximas elecciones sindicales: ¡Abajo la CNS! ¡Fuera los convenios y los laudos! ¡Exijamos la dimisión masiva de todos los enlaces y jurados honrados! ¡Prepárense junto a la clase obrera la movilización que sancione un sonado boicot a la farsa de las elecciones sindicales!.

Un apoyo inquebrantable por despejar los caminos de la Huelga General que derroque a la Dictadura e imponga un marco de plenas libertades: ¡Por todas las libertades políticas y sindicales! ¡Por una Central Unica de los Trabajadores, independiente de los capitalistas, la Iglesia y el Estado, basada en la democracia obrera!.

Lejos de ser un deber moral este apoyo tiene un alcance político inmediato. Si a la clase obrera le es impuesta la maniobra de la CNS, la juventud encontrará dificultades para farjar en los próximos combates, su alianza con ésta. Pues sólo al margen de la CNS le es posible al proletariado unificar sus filas y convertirse en la fuerza capaz de aglutinar y abrir una amplia = perspectiva política al conjunto de oprimidos .

Pero tampoco es este un apoyo desvinculado de las tareas del movimiento estudiantil. En este camino se trata de plantear una batalla abierta a la "participación" franquista y a todo intento de imponer nuevos corsés al movimiento universitario.

Hace diez años esta misma batalla la llevaron nuestros compañeros con éxito, destruyendo = al SEU, estructura fascista de encuadramiento de los universitarios. Hoy se trata de repetir la misma razaña con la debil calca de la "participación", y como entonces, este combate tiene en su centro la lucha por las libertades políticas y = sindicales. Entre ellas el derecho al que se = contrae de lleno el decreto de Participación: el derecho de la juventud a formar su propia organización de combate.

Se trata de avanzar en esta perspectiva desde ya. Los organismos unitarios deben tomar la iniciativa en la batalla de este derecho, impulsando la movilización independiente de las masas estudiantiles, a través de ASAMBLEAS Y COMITES = ELEGIDOS, forjando la alianza revolucionaria con el proletariado, para derrocar a la Dictadura = por la Huelga General y poner las bases de una = ORGANIZACION POLITICA DE MASAS DE LA JUVENTUD.

Una ORGANIZACION que los trostkistas defiende remos sea unitaria y democrática, para continuar la lucha contra todos los ángulos de explotación y de opresión: contra el ataque y la discrimina

ción en los salarios y las condiciones de trabajo a la juventud, contra los proyectos rentabilizadores de la enseñanza y el resto de ataques a las condiciones de vida, contra la represión y = la opresión, contra el imperialismo y las burocracias...

Una ORGANIZACION opuesta en definitiva a todos los intentos -bajo la Junta Democrática- de imponer nuevas estructuras de encuadramiento a = la juventud, a todos los intentos de llevar a ésta al terreno de la colaboración de clases.

POR UN MOVIMIENTO ESTUDIANTIL ORGANIZADO.

Para llevar adelante estas tareas se ha hecho evidente la necesidad de un movimiento estudiantil organizado. La primera barrera con que chocha hoy el impulso de la movilización, es la desorganización y división en que ha sumido la = política de "participación".

Junto al desarrollo de las asambleas y comités elegidos como organizaciones de masas independientes, se hace precisa la recomposición y desarrollo de los organismos unitarios y democráticos de la vanguardia amplia. Organismos que como CCOO han surgido y surgen ligados a las asambleas y los comités elegidos, como medio para = dar una organización estable al movimiento, cuando estas decaen.

La envogadura de las movilizaciones anteriores, el gran movimiento asambleístico desarrollado, y la tendencia al surgimiento de comités, ponen todas las bases para la recomposición de los organismos unitarios. De hecho, en estas movilizaciones, han surgido ya gran cantidad de luchadores que estarían dispuestos a organizarse en estos organismos para impulsar de forma continua la lucha estudiantil. Así sugieron los comités de curso en la mayoría de distritos del Estado en los años 70, 71 y parte del 72, al calor = de las movilizaciones generalizadas.

Contra esta recomposición lucha la dirección del PSUC que ha llevado una política sistemática de destrucción de estos organismos, al no poderlos subordinar a la Juntas y Claustros y a la política de alianzas con el capital. Es lógico que otras organizaciones como el PTE y MCE, al acercarse y adaptarse en lo fundamental al "Pacto por la Libertad" hayan sido los primeros en = abandonar comités de curso y en iniciar una rabiosa batalla contra ellos.

Hoy, más que nunca, la lucha por superar esa situación organizativa es inseparable de impulsar la acción de masas, a través de asambleas y comités elegidos, para en este proceso recomponer a todos los niveles la organización de comités = de curso, defender y fortalecer los ya existentes.

¡EN CADA CLASE UN COMITÉ! ¡EN TODAS LAS FACULTADES UNA COORDINADORA DE COMITES! ¡POR UNA = COORDINADORA DE DISTRITO REAL, APOYADA EN COORDINADORAS DE FACULTAD Y EN FUERTES COMITES EN LAS BASES! ¡HACIA UNA COORDINADORA DE LOS ORGANISMOS UNITARIOS DE TODA LA JUVENTUD!

Al mismo tiempo esta lucha tiene ya una dimensión estatal. Los organismos unitarios sólo se pueden desarrollar impulsando la lucha eficazmente, es decir, la generalización de las luchas. Esto reafirma la importancia, de avanzar a caballo de la acción directa de masas, en la coordinación a escala de Estado de los distintos comités elegidos surgidos de las asambleas, con los representantes de los organismos unitarios existentes y realmente representativos y los delegados de asambleas de luchadores de distrito, allí donde los organismos unitarios sean una escasa o nula realidad. Esta es hoy la única R.O.U. posible

al margen del ministerio y su Dictadura, la única que puede encarar el impulso de la movilización estudiantil y no la coordinación por los "consejos de centro o de universidad".

Sólo en esta dinámica será posible además recomponer de abajo a arriba la estructura de los comités unitarios avanzando en la formación de una FEDERACION DE LOS COMITES UNITARIOS, para el impulso de la movilización independiente del movimiento universitario contra la Dictadura y por todas las reivindicaciones.

La vanguardia estudiantil debe batallar también por la extensión de los organismos unitarios a los PNNs, formando comisiones unitarias con otros enseñantes para terminar con la dispersión existente y para el impulso de la acción directa, coordinándose directamente en comisiones obreras como trabajadores que son.

Para empezar a dar pasos en todo ello, hay que poner en pie REUNIONES AMPLIAS DE LUCHADORES EN CADA FACULTAD. Hacia una ASAMBLEA DE LUCHADORES DE TODO EL DISTRITO en la que se acuerde como luchar y en la línea de recomponer estos organismos se elija una coordinadora de distrito plenamente representativa formada por delegados elegidos democráticamente en cada facultad.

La responsabilidad fundamental de llevar adelante esta dinámica recae sobre la dirección del PSUC, que tiene la mayor influencia entre la vanguardia y el movimiento estudiantil. Otras organizaciones como el NCE y el PTE deben también comprometerse en estas tareas.

Los comités unitarios existentes y realmente representativos en el distrito y su coordinadora deben ser los principales animadores de esta dinámica. Se trata de un esfuerzo por desarrollar la acción de masas y al calor de la lucha dar pasos concretos en el reforzamiento, ampliación y sobre todo extensión de estos organismos.

Todos los compañeros honrados que arrastrados por las orientaciones "participacionistas" forman parte de los "consejos de curso" y demás comisiones sostén de la participación deben abandonarlos y sumarse a los comités unitarios, para desde ellos impulsar la acción directa.

Otros compañeros que se autotitulan "anticapitalistas" y que pretenden crear unas plataformas restringidas al margen de los organismos unitarios deben abandonar su sectarismo supuestamente izquierdista. Pues con él niegan la unidad del movimiento estudiantil, abandonando sectores de luchadores en manos de corporativistas de todo tipo a los que se deja la bandera del reagrupamiento unitario de la vanguardia estudiantil, bandera que es utilizada para poner al movimiento estudiantil al servicio de la Asamblea de Catalunya y la Junta Democrática de España.

¡POR LA UNIDAD DE TODOS LOS PARTIDOS, ORGANIZACIONES Y LUCHADORES EN LOS ORGANISMOS UNITARIOS!

POR TODAS LAS REIVINDICACIONES.

Al movimiento estudiantil le han faltado además unos objetivos claros. Unos objetivos capaces de soldar la lucha de los estudiantes en un sólo puño contra la Dictadura. El impulso de la acción de masas y la organización del movimiento están ligados a la puesta en pie de los OBJETIVOS capaces de vertebrar el movimiento y unificarlo con el resto de luchas de la juventud y la clase obrera. ¡Ante los ataques del Gobierno Arias y sus ministros, un mismo grito!

¡REAPERTURA INMEDIATA DE VALLADOLID! ¡Ninguna sanción expediente o expulsión!

¡ABAJO LA SELECTIVIDAD! ¡Libre acceso a la universidad al finalizar el COU! ¡No al numerus clausus! ¡Contra las asignaturas y ciclos selectivos! ¡Contra los planes opresivos y de especialización degradadora! ¡ABAJO EL PLAN SUAREZ! ¡Unificación de todos los títulos académicos (Autónoma Central, Privada)! ¡Garantía de trabajo para todos al finalizar la carrera! ¡Ninguna limitación de permanencia en la Universidad!

MAS PROFESORES, MAS AULAS, MAS UNIVERSIDADES! ¡Contra el cierre de centros de estudio, subidas de precios de matrícula y de material escolar! ¡EMPLEO CON SALARIO SUFICIENTE PARA TODOS LOS MAESTROS Y LICENCIADOS EN PABO! ¡CONTRATOS FIJOS DE TRABAJO! ¡S.O.E. A CARGO DEL ESTADO! ¡Equiparamiento de sueldos de nacionales y privados! ¡A trabajo igual salario igual!

¡Transportes, comedores y alojamiento suficiente y en buenas condiciones a cargo del Estado! ¡FUERA LAS ZARPAS DE LA IGLESIA Y DE LOS CAPITALISTAS EN LA ENSEÑANZA! ¡Que se muestren los lazos entre los funcionarios de la Universidad y los grandes capitalistas! ¡Que se publiquen todas las inversiones y proyectos en la Universidad! ¡Fin de las subvenciones estatales a la enseñanza privada! ¡NACIONALIZACION DE LA ENSEÑANZA! ¡POR UNA ENSEÑANZA GRATUITA, LAICA Y OBLIGATORIA PERMANENTEMENTE FINANCIADA POR EL ESTADO! ¡ABAJO LA L. G. E.!

¡Abajo la represión! ¡LIBERTAD PARA TODOS LOS DETENIDOS! ¡ANULACION DE TODOS LOS PROCESOS EN CURSO (Eva Forest...)! ¡Fuera la policía de las fábricas barrios y escuelas! ¡Disolución de los cuerpos represivos!

...por todas las reivindicaciones...

¡BAJO EL DECRETO DE ACAMPADA! ¡Por la autodeterminación de Catalunya en base a una Asamblea Constituyente por sufragio universal directo y = secreto desde los 16 años! ¡Por la libertad de = reunión, asociación y expresión! ¡Por una Central Única de los Trabajadores!

¡Basta ya de soldados al Africa! ¡Vuelta a = casa inmediatamente de todos los que están allí! ¡Independencia total del Sahara! ¡Devolución de Ceuta y Melilla a Marruecos!

La universidad debe ser un PUNTO DE APOYO = sistemático de las luchas obreras y populares, a sus objetivos de lucha en cada momento: ¡Contra el paro! ¡Contra el ataque a los salarios! ¡Contra el alza del coste de la vida!... Este apoyo debe ir desde la recogida de dinero y todo tipo de ayuda material hasta un apoyo masivo a través de amplias movilizaciones. La juventud universitaria debe sentirse especialmente solidaria con las reivindicaciones de los jóvenes obreros, los mas afectados por las medidas "normalizadoras" = del Régimen. Apoyo a sus reivindicaciones: ¡A = trabajo igual salario igual sin discriminación de sexos! ¡Abajo el eventualismo! ¡Horario de estudio integrado en la jornada laboral con sueldo = integro!

¡SOLIDARIAD CON LOS PUEBLOS INDOCHINOS! ¡Retirada inmediata de todas las fuerzas yankees = del Sudeste Asiático! ¡Derecho de autodeterminación de los pueblos Vietnamita y Camboyano! ¡Basta ya de presiones y pactos de Moscú y Pekin con el imperialismo!

¡APOYO A LOS TRABAJADORES Y OPRIMIDOS DE PORTUGAL! ¡POR TODAS LAS LIBERTADES POLITICAS Y SINDICALES PLENAS! ¡POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE! ¡Responsabilidades por los crímenes del Socialismo!

¡DESARROLLEMOS UNA INTENSA LABOR DE DIVULGACION Y EXPLICACION INTERNACIONALISTA PARA PASAR A AMPLIAS MOVILIZACIONES DE APOYO A LA LUCHA DEL PUEBLO INDOCHINO, DE PORTUGAL...!

¡NI FRANCO NI JUAN CARLOS! ¡BAJO LA DICTADURA! ¡HACIA LA HUELGA GENERAL!

¡Por un GOBIERNO DE LOS TRABAJADORES sin ningún ministro burgués, único capaz de dar salida a los objetivos antes señalados y capaz de tomar las medidas necesarias para ello!

★ ★

Los trotskistas queremos acabar esta propuesta señalando la necesidad de que el movimiento = estudiantil rompa a todos los niveles con la burguesía. Es imposible asegurar ningún paso adelante si este movimiento no mantiene a toda costa su independencia política.

Una serie de empresarios "liberales", rectores "democráticos"... aumentan su demagogia atomizados ante la ofensiva proletaria y popular para intentar impedir la Huelga General. Ahora se aferran al Régimen, como los primeros, pero = para después del derrocamiento de la Dictadura, = preparan ya un Gobierno de Coalición que siga es = tafando las reivindicaciones de las masas oprimidas.

Ninguna posibilidad tendrían los planes de = estos señores "democráticos" si no fuera por la alianza que tejen con las direcciones obreras burocráticas. De no ser por la alianza que forman en la Junta Democrática y la Asamblea de Catalunya, El precio que por esto está pagando la clase obrera, el movimiento estudiantil... son traiciones constantes en sus luchas, son gruesas cadenas en el avance hacia la Huelga General.

¡FUERA EL PCE/PSUC, COGO, Y TODAS LAS ORGANIZACIONES OBRERAS DE LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA Y DE LA ASAMBLEA DE CATALUNYA!

¡Por un FRENTE DE CLASE contra la Dictadura para preparar la Huelga General, derrocar la Dictadura e imponer un GOBIERNO DE LOS TRABAJADORES

★ ★

Por último, los trotskistas proponemos que = de inmediato la TENDENCIA, empiece a desarrollar un trabajo de agitación en torno a la plataforma de lucha, tensando las condiciones para pasar a la movilización directa.

Ante la batalla próxima de las elecciones, = esta TENDENCIA no puede plantearse una batalla = por separado en cada lado, sino coordinar sus = fuerzas a nivel local con todas las tendencias = clasistas que existan en el movimiento obrero y popular para poder planificar conjuntamente el = trabajo a llevar en todos los órdenes.

Paralelamente la TENDENCIA debe impulsar el = máximo de acuerdo con todos los que aún no ven = la necesidad de luchar por todo el programa que proponemos. En estos momentos tiene una importancia radical configurar amplios agrupamientos = en torno a las "elecciones" sindicales y contra = todos los ataques que las acompañan.

Ante la negativa de los partidos mayoritarios en el distrito a dar pasos en la recomposición = de los organismos unitarios, convocando una asamblea de todos los luchadores, la TENDENCIA debe impulsar pasos prácticos en esta dirección, empezando por coordinar los organismos unitarios = existentes.

★ ★

Sin dejar de insistir en la necesidad de una tendencia, los trotskistas estamos dispuestos a tomar todos los acuerdos posibles con todos los luchadores para impulsar la acción de masas aunque sean aspectos parciales. En esta línea, estamos también, por realizar cuantos acuerdos entre partidos sean posibles, siempre que sean para impulsar la lucha y no para proclamaciones vacías.

Pero por encima de todo, llamamos a la juventud revolucionaria a construir con nosotros el = PARTIDO REVOLUCIONARIO, SECCION de la IV INTERNACIONAL. Esta lucha es hoy condición necesaria = del desarrollo de una amplia tendencia en todo = el movimiento obrero y popular capaz de ayudar a los trabajadores a despejar los caminos de la = Huelga General. Mañana será condición para avanzar definitivamente hacia la REPUBLICA SOCIALISTA en el camino de los ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS DE EUROPA.

Comité Universitario de la LIGA COMUNISTA

25 de abril de 1.975

viene de la pag. 18

masas, se han constituido en responsables de estos actos, están del lado del orden burgués contra el proletariado.

Han respaldado la convocatoria = antidemocrática de la Asamblea Constituyente, la supresión de partidos obreros (MRPP, ADC), la detención de sus militantes, la Resolución del Consejo de la Revolución del 3 de abril prohibiendo la discusión y agitación en el Ejército, la prohibición de la huelga, la negativa a la libertad sindical, el mantenimiento de la policía, la GNR, el CDS, PPD y PDC (todos ellos implicados en los golpes del 28-IX y 11-III), de los Pactos imperialistas (OTAN, Pacto Iberico) y su renovación (Azores), etc. ...

Esos líderes han apoyado los planes económicos antiobrereros que el Gobierno quiere poner en pie; tanto el del 7 de marzo (de Reconstrucción Nacional) que las masas en su movilización del 11 de marzo echaron atrás, como del Plan de Austeridad que se prepara para que los trabajadores paguen el precio de la crisis y anarquismo capitalistas: congelaciones salariales, reestructuraciones industriales (como la del automóvil que aumentará sustancialmente la cifra de parados que alcanza ya 300.000) aumentos de precios... Y esos líderes no sólo dan el respaldo a estos planes, sino que colaboran activamente en su aplicación acusando de "botecadores" a quienes reivindican aumentos salariales, de "reaccionarios" a los que expropian tierras latifundistas, señalando que ahora se trata de "socrificarse" y que "una oleada de huelgas contribuye al deterioro de la situación que favorecerá a la reacción..." (Cunhal), puntualizando que "el control obrero implica, en sentido en términos revolucionarios, el rechazo pronto y enérgico de todos los llamamientos demagógicos en el sentido de estimular reivindicaciones..." (Avante, 18 abril 1975, diario del PCP)

Esos dirigentes se esfuerzan por hacer concebir ilusiones a las masas obreras y populares en sus enemigos como el PPD o CDS afirmando que son fuerzas "democráticas progresistas", sobre todo en el MFA presentándolo como "motor del proceso revolucionario". Pero ¿quienes son los aliados democráticos y progresistas de los obreros? ¿el PPD, el CDS, y el PDC que prepararon el golpe del 28 de septiembre o el del 11 de marzo, y que seguirán impulsando nuevas intenciones reaccionarias para aplastar al movimiento obrero y popular? ¿Quién es el motor del proceso revolucionario? ¿el MFA, cuyos vaivenes se centran en buscar la mejor táctica en cada momento para frenar a las masas llevar adelante los planes del gran capital? No, rotundamente no!

El único motor del proceso revolucionario es el proletariado que ha mostrado en todos los combates que el único capaz de dirigir a las masas hacia la revolución. Los únicos aliados democráticos y progresistas son todos los trabajadores, los campesinos, los soldados, la juven-

tud... todos los oprimidos a los que la clase obrera ha sabido ganar a sus filas en todas las luchas contra la reacción y el capital, y a los que aún debe ganar.

Peró esos líderes afirman, o pensar de todo, que eso es "la vía portuguesa hacia el socialismo". También los dirigentes del PC y PS Chileno afirmaban lo mismo. ¿A dónde lleva realmente ese camino? Yo lo vimos = desgraciadamente en Chile: a la división en las filas proletarias, a su desmoralización, a la pérdida de sus aliados que no encuentran en la clase obrera una dirección firme hacia la revolución y con ello a crear todas las condiciones para un golpe = contrarrevolucionario apoyado en el desánimo y exasperación de las capas pequeño burguesas de la población ganadas a la agitación derechista.



Este es el real camino que están preparando el Gobierno de Frente Popular en Portugal. Para la burguesía se trata de ganar tiempo, de frenar al proletariado y derrotarlo políticamente -tarea que encomienda a las direcciones de los principales partidos obreros- para poder retomar directamente las riendas del poder. Los líderes como Cunhal y Soares, al prestarse a este juego colaborando con las fuerzas del gran capital, son responsables de la sólida contrarrevolucionaria que éste prepara para aplastar todas las conquistas obreras y popular.

Peró hoy el gran capital no tiene todavía esa posibilidad. La corrección de fuerzas conquistada por el proletariado a través de duros combates no se lo permite; la clase obrera ha conseguido aglutinar tras de sí a la mayoría de los oprimidos que busca en ella una dirección.

La lucha de las masas contra la opresión y la explotación está en auge, y el resultado electoral no hará sino reforzar la combatividad. Esas masas piensan que el Gobierno de Frente Popular es su Gobierno. Ello aumentará sus exigencias y su intranquencia; todo obrero, todo trabajador creará que no solo no hay que temer al Gobierno, sino que hay que esperar ayuda del mismo. Se lanzará a la lucha con energías redobladamente. Y sus luchas chocarán una y otra vez con el Gobierno burgués de Frente Popular, chocará con los dirigentes del PC y PS en su papel de hacer retroceder a las masas.

Los trotskistas deberán estar en primera fila de estos combates por todas las exigencias obreras y populares, impulsando los métodos de lucha y organización que encarnan la línea de movilización e independencia de clase del proletariado frente a la burguesía, que las masas de Portugal han empezado a poner en práctica. Será a través de esta lucha que se forjará la más sólida alianza revolucionaria de los oprimidos con el proletariado. Y será a través de estos combates que se abrirá la posibilidad de dejar claro en la conciencia de los trabajadores que ningún Gobierno de frente popular, de colaboración con la burguesía puede satisfacer y garantizar sus exigencias que sólo un GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO independiente de todas las fracciones del capital podrá realizar y asegurar sus reivindicaciones. Es por ello que los trotskistas deben desde hoy mismo hacer eje central de su actividad el desenmascaramiento de las direcciones oportunistas que gozando de la confianza de la mayoría del proletariado y población oprimida los atan al carro de la burguesía. La exigencia de la unidad e independencia de clase frente al capital y la reacción debe estar a la cabeza: ¡Romped con la burguesía!; Teneis la mayoría, tomad el poder! FUERA DEL GOBIERNO EL MFA Y EL PPD, GOBIERNO = PC-PS!

Los comunistas no concebimos ilusiones respecto de que esos líderes vayan a romper con la burguesía, su cobardía pequeño burguesa les ata a ello como les ha atado históricamente, pero el movimiento obrero en su inmensa mayoría confía aún en Cunhal y Soares, y sólo a partir de su propia experiencia comprenderá el carácter traidor de su actual dirección. Los comunistas deben facilitar el máximo esta experiencia.

Sólo a lo largo de este combate es posible construir el Partido Revolucionario en el mismo curso de las luchas cotidianas y a partir del desenmascaramiento de las direcciones stalinista y socialdemócrata. El partido que la clase obrera y los oprimidos necesitan para dotarse de una dirección firme hacia la revolución. El partido como sección de la IV Internacional única garantía de ese proceso revolucionario.

F. Ferrer

Tras las elecciones la lucha de clases continúa



Ya habíamos denunciado en anteriores "COMBATE" el carácter antidemocrático de la convocatoria a estas elecciones, que han estado presididas no por las libertades más amplias sino por el mantenimiento y creación de toda una serie de cadenas sobre las masas portuguesas (policía, GNR, Código Penal, censura militar, detenciones de militantes de izquierda, prohibición de huelgas, negación del derecho de los trabajadores a decidir sus propias estructuras sindicales, planes económicos antiobreros...) y por el encubrimiento más burdo del sabotaje y la conspiración de los capitalistas y terratenientes, la policía y el clero, contra las conquistas obreras y populares.

Habíamos señalado también cómo la Constituyente que surgió no se-

ría más que un aborto, ya que la burguesía, completamente a la defensiva frente a la combatividad y avance de las masas, no pudo siquiera guardar las apariencias y tuvo que asegurarse de que el poder no se le escapara de las manos, de la forma más antidemocrática; para ello y ante la carencia de partidos burgueses fuertes y el desprestigio de los presentes, aceleró la "institucionalización" del MFA como su principal representante, y la firma del Pacto-Plataforma con los partidos obreros que fué la auténtica Constituyente de poder en el vecino país. Así, sobrecogida ante la fuerza del proletariado, la burguesía intentaba asegurar su poder por encima de toda "voluntad popular" y dejó a las elecciones vacías de contenido.

Siempre existe una relación, aunque deformada y reducido, entre la correlación de fuerzas de clases y los resultados de las elecciones.

Ello se hace visible si observamos los resultados de los primeros elecciones en Portugal después de medio siglo: el 54,4% de los votos ha ido a los partidos obreros.

Este índice es una expresión minimizada de la fuerza real aunque el proletariado cuenta en la lucha de clases portuguesa, muestra el protagonismo político de la clase obrera manifestado en el voto mayoritario a las organizaciones obreras; y significa la derrota -incluso electoral- de la burguesía, arrinconada a golpes de lucha de masas desde el pasado 25 de abril del 74.

Y ese voto es también expresión de la confianza que las masas han depositado en los líderes de esos partidos obreros, por la simple razón de reclamarse del comunismo y del socialismo. Con ese voto, los obreros campesinos, soldados, la juventud y demás oprimidos, están diciendo a esos dirigentes: "llevadnos al socialismo, haced en Portugal lo mismo que los bolcheviques hicieron en Rusia, opresión o la reacción, expropiación a la burguesía; nosotros estamos dispuestos a hacerlo, mostrarnos el camino". Este voto muestra que las masas confían en que esas direcciones lo van a hacer.

Sin embargo ese voto para aquellos direcciones tiene otro significado. Los líderes del PC y PS tienen otras intenciones y siguen otro camino: el de la colaboración con la burguesía para ayudarla o recomponer su poder en el momento en que está más destruida. Ese voto lo utilizan esos dirigentes para decirle a la burguesía: "la clase obrera y los oprimidos confían en nosotros, si queréis salvar el pellejo tendréis que seguir contando con nosotros".

Y esas direcciones están en el Gobierno de Frente Popular con dos representantes del gran capital: el MFA y al PPD. Al colaborar con Cunhal y Soares son los principales responsables de los ataques que la burguesía a través del Gobierno --su Gobierno-- no ha dejado de descargar sobre el proletariado y el pueblo oprimido. La burguesía, descalabrada políticamente por la acción de miles de obreros, soldados, campesinos, jóvenes... tras las exigencias más inmediatas, se ha demostrado impotente por sí sola para detener esa combatividad e imponer sus planes. Por ello ha necesitado y necesita la colaboración -cada vez mayor- de los dirigentes de los principales partidos obreros, para que lo que ella no ha podido hacer, lo lleven a cabo esas direcciones. Hoy la burguesía, el imperialismo -que son la reacción organizada- no pueden dar un sólo paso en Portugal sin el concurso y apoyo de los líderes como Cunhal y Soares. Estos, al estar en el Gobierno, al aceptar la colaboración con el gran capital, al avalar y respaldar todas las acciones del Gobierno contra las

Sigue en pag. anterior